



ATAS

Ata N.º 13 – 2021/2025

Aos vinte e seis do mês de setembro de dois mil e vinte e quatro, pelas vinte e uma horas e dois minutos, reuniu a Assembleia de Freguesia de Alquerubim em sessão ordinária, na sua sede no Largo Dr. José Pereira Lemos, lugar de Fontes, desta freguesia, presidida pelo seu Presidente, António Manuel Ferreira Frutuoso, secretariado pela primeira Secretária, Sara Daniela Dias Silva e pela segunda Secretária Olga Margarete Alves de Sousa, com a presença dos seguintes membros: Manuel Azevedo Pinto e Rui Manuel Dias Martins do CDS/PP, Jorge Miguel Ferreira Sousa, Cátia Sofia Almeida Duarte, Liliana Lurdes Rodrigues Videira e Avelino Rui Rodrigues Miranda do PSD. Pelo Executivo da Junta de Freguesia estiveram presentes o Presidente, António de Oliveira Duarte e a Tesoureira, Carla Sofia Santos Bernardino Abreu. -----
Deu-se início à gravação, assim como à leitura e análise dos assuntos agendados para a presente Sessão, conforme Ordem do Dia, que se transcreve: -----

A) Expediente e informações prestadas pela mesa; -----

B) Período antes da Ordem do Dia; -----

C) Período da Ordem do Dia: -----

1. Aprovação e votação da ata da Sessão Ordinária de 20/06/2024; -----

2. Informação escrita do Sr. Presidente da Junta de Freguesia, sobre a atividade da Junta de Freguesia e informação financeira; -----

D) Período de intervenção do Público. -----

Relativamente ao ponto **A) Expediente e informações prestadas pela mesa**, O Sr. Presidente da Mesa informa que não tem nada a informar -----

Passou-se ao ponto **B) Período antes da ordem do dia.** -----

Tomaram a palavra os Senhores membros da Assembleia de Freguesia, pela seguinte ordem: -
Tomou a palavra o Sr. **Manuel Pinto** dizendo que tinha uma proposta de voto de louvor, o qual entregou, sendo o mesmo lido pelo Sr. Presidente da Assembleia, o qual foi aprovado por unanimidade. -----

De seguida a Sr.ª **Liliana Videira** tomou a palavra dizendo que a bancada do PSD tinha também um voto de louvor e um voto de pesar aos fregueses de Albergaria a velha, sendo os mesmos lidos e colocados à votação, sendo ambos aprovados por unanimidade, os quais ficam anexos a esta ata. -----

Tomou a palavra o Sr. **Avelino Miranda**, questionando se têm alguma informação acerca dos carregadores elétricos e se existe alguma evolução acerca da construção do muro da Rua D. Domitília, nomeadamente quando está previsto, se está previsto e quando se vai fazer. Salientou um reparo por causa do horário de iluminação pública, pois de manhã, cerca de hora e meia está completamente de noite, sem iluminação pública. -----

Tomou a palavra o Sr. **Presidente da Junta**, para prestar os devidos esclarecimentos ao Sr. Avelino, referindo que em relação aos carregadores elétricos há cerca de uma semana passou no adro e viu uma carrinha ao pé e apenas o senhor veio instalar o contador, agora faltam mais duas ou três equipas para concluir. Em relação ao muro da N16-2, foram ao local, o Sr.



ATAS

Presidente da Câmara Municipal e veio ao local dois técnicos da CM, para ver a obra, e vão por a obra a concurso, mas só depois da Infraestruturas de Portugal ceder à Câmara municipal, é que pode avançar. O Sr. **Avelino Miranda** ficou com a ideia que isso já estava finalizado. Em relação à iluminação não sabe se todos os pontos da freguesia têm o mesmo horário, pensa que pode ter horários diferentes, pois existe várias cabines. -----

Tomou a palavra a Sr.^a **Cátia Duarte**, questionando se a Junta de freguesia pediu apoio para a requalificação da casa da Rua do Raso. Refere ainda que em 2023, o Sr. Presidente falou que iriam ser pavimentadas várias ruas, mas que até agora, só o parque do Capa está a ser. Questiona se ainda vão ser pavimentadas algumas ruas. -----

Tomou a palavra o Sr. **Presidente da Junta**, para prestar os devidos esclarecimentos à S.^a Cátia, referindo que a junta não tinha capacidade financeira para avançar com esse projeto. Em relação à pavimentação, o pedido está feito. -----

Tomou a palavra o Sr. **Miguel Sousa**, questionando qual a finalidade da escola de Fontes, se já consegue dar informação. Alerta que a bandeira de Portugal está virada ao contrário, para verificarem essa situação desse desconforto. -----

Tomou a palavra o Sr. **Presidente da Junta**, para prestar os devidos esclarecimentos ao Sr. Miguel, esclarecendo que para já, enquanto não se fizerem aquelas atividades que nos exigem e já fizemos workshops, mas ao concreto ainda não sabem, pois, a Alberg'Arte é que ia fazer todos os workshops. -----

Tomou novamente a palavra o Sr. **Miguel Sousa**, que lamenta que o nosso presidente da Câmara já sabe o que se vai fazer, mostrando uma notícia do Diário de Aveiro, dada pelo Sr. Presidente da Câmara Municipal em agosto, referindo que a escola de Fontes, vai ser um centro de artes e tradições. Andamos aqui à várias semanas a questionar o que se vai fazer e numa entrevista o nosso presidente da Câmara diz que vai ser um centro de artes, em que o Sr. **Presidente da junta** responde que são os workshops que somos obrigados a fazer, alertando o Sr. **Miguel Sousa** que o Sr. presidente na Câmara não falou em Workshops, salienta que a questão aqui é que o presidente da Câmara já sabe qual é a finalidade da escola de fontes, responde o Sr. **presidente da junta** que a escola não é dele mas é da junta de freguesia. O Sr. **Miguel Sousa** questionou que ainda nessa entrevista o presidente da Câmara diz que as obras iam começar no início de setembro, mencionou que teve o cuidado de procurar e não viu nenhum concurso, na qual o Sr. **presidente da junta** diz que o concurso já foi publicado pela Câmara e ganhou por uma empresa de São João da Madeira, têm ideia que foi entre julho ou agosto. -----

Tomou novamente a palavra a Sr.^a **Cátia Duarte**, referindo que se falou atas anteriores em pedir autorização à AIDA por causa do espaço cidadão. Tomou a palavra o Sr. **Presidente da Junta**, referindo que o espaço cidadão já tinha sido contemplado para Alquerubim há muito tempo, que inclusive já lá foram ver o espaço, mas que têm que fazer obras interiores de remodelação e casas de banho para deficientes. Já enviaram o esboço do projeto e depois têm de enviar fotos para comprovar as obras feitas. Que estão a trabalhar nesse ponto. -----

Tomou novamente a palavra o Sr. **Miguel Sousa**, referindo que em relação à obra da N16-2, em 2021 foram feitos passeios, essa estrada não se encontra regularizada e a curva desses passeios encontra-se perigosa no sentido norte sul. Questiona se essa obra foi autorizada pelas Infraestruturas de Portugal, respondendo o Sr. **presidente da junta** que teve que ser de certeza.



ATAS

Tomou a palavra a Sr.ª **Cátia Duarte**, questionando em relação à formação se a funcionária que vai entrar vai ter a formação se caso resolve sair da junta a funcionária que irá substituir terá que ter novamente a formação, respondendo o Sr. **Presidente da junta** que sim, essas formações são realizadas no Porto. -----

Tomou a palavra Sr. **Presidente da junta**, referindo que pretende falar de duas situações acerca dos incêndios, nomeadamente que já contactaram a ADRA, acerca das pessoas que gastaram água nos incêndios, que fizeram pedidos à ADRA, mas que ainda não receberam resposta, mas as pessoas vão receber um crédito, mas têm de pedir na página da ADRA. Acrescenta ainda que Alquerubim é muito rico em água e que estão a pensar em ceder parte do terreno do Brejo para fazer tanques para abastecer os helicópteros e os tanques caso haja incêndios, acrescentando que o mesmo poderá vir à assembleia para aprovação. -----

Tomou a palavra o Sr. **Rui Martins**, referindo que esse assunto já é debatido há anos e que sempre disseram que não na assembleia. Agradece ainda a presença do Sr. **Presidente da Junta** nos incêndios. -----

Tomou novamente a palavra o Sr. **Miguel Sousa**, referindo que esse sítio é um pouco pantanoso e está num buraco, sendo que a saída de lá não é fácil, que vai sempre existir fogo de um lado e de outro. Tem que se criar um espaço grande e limpo. -----

Tomou novamente a palavra a Sr.ª **Cátia Duarte**, questionando se não seria melhor pedir à Câmara Municipal para aumentar o número de pessoas com cisternas para ajudar nestas situações. Ao que o Sr. **Presidente da Junta** refere, que todos os anos têm sempre uma reunião na Câmara Municipal para dar os nomes, e num caso como este, como a Proteção Civil é que manda chamar, faz-se a requisição e se acontecer alguma coisa a Câmara Municipal paga. -----

Tomou novamente a palavra o Sr. **Miguel Sousa**, referindo que nas bocas de incêndio, os hidrantes não estão ligados. -----

Tomou novamente a palavra o Sr. **Rui Martins**, referindo que os 5m de distância das casas não são suficientes. -----

Tomou novamente a palavra o Sr. **Manuel Pinto**, referindo que têm de ser criados pontos de abastecimento, que na sua opinião propunha a criação de espelhos de água. -----

Não havendo mais questões a colocar por parte dos senhores membros da Assembleia de Freguesia, o **Presidente da Mesa** passou então para o **ponto C) Período da Ordem do Dia**. -----

No **Ponto 1. Aprovação e votação da ata da Sessão Ordinária de 20/06/2024**, não havendo questões a colocar por parte dos senhores membros da Assembleia de Freguesia, foi posto a votação pelo Sr. **Presidente da Mesa**, sendo a mesma **aprovada por maioria**, com cinco votos a favor pelo CDS e quatro abstenções do PSD. -----

Relativamente ao **Ponto 2. Informação escrita do Sr. Presidente da Junta de Freguesia, sobre a atividade da Junta de Freguesia e informação financeira**, tomaram a palavra os senhores membros pela seguinte ordem: -----

Tomou a palavra o Sr. **Avelino Miranda**, no ponto 2. Educação e Cultura, quando se pensa abrir o campo à comunidade e em que termos. E no Ponto 3 – aquisição de mobiliário para salão nobre, questiona se é para este salão. -----



ATAS

Tomou a palavra o Sr. **Presidente da Junta**, confirmando que o mobiliário é para a sala em que estamos a reunir. Em relação ao campo, o campo está pronto, e vai ser cedido gratuitamente, mas têm de ir à junta requisitar, o mesmo vai ser aberto e fechado através do telemóvel, apenas está a pedir orçamentos de fechos automáticos. No dia vinte de outubro serão inaugurados o campo e o parque. Nesse dia vai haver um torneio de futebol em equipas organizado pelo Capa, a Casa do Povo vai fazer jogos tradicionais e o Judas do Fial uma caminhada. Às 12:15 termina tudo, às 12:30 será a inauguração e às 13:00 um repasto. Também já pediu à Câmara Municipal a construção de uns balneários lá, vamos aguardar. -----

Tomou a palavra o Sr. **Rui Martins**, questionando de o campo vai ter regras de utilização, ao que o Sr. **Presidente da Junta**, confirma que sim. -----

Tomou a palavra o Sr. **Miguel Sousa**, referindo que no dia 25 de Abril em Albergaria, Alquerubim não tinha representada nenhuma coletividade, apenas estávamos a ser representados por um negócio, que fica triste, pois a outra freguesia tinha 1 ou mais. Nós não tínhamos nenhuma associação e estávamos representados por um negócio. -----

Tomou a palavra o Sr. **Presidente da Junta**, esclarecendo, que a barraquinha que nos estava a representar, não estava a vender, mas sim a dar coisas feitas por eles. -----

Tomou a palavra a Sr.^a **Cátia Duarte** questionando porque não convidar também as outras coletividades e associações para estarem representadas. -----

Tomou a palavra o Sr. **Miguel Sousa**, questionando acerca do Ponto 4 – reunião conselho Municipal de Segurança, o que foi tratado. Ao que o Sr. **Presidente da Junta**, esclareceu que têm sempre reuniões de mês a mês ou 2 em dois meses, para falar acerca segurança, com os bombeiros, GNR, e que hoje tinha essa reunião, mas não conseguiu ir. -----

Tomou novamente a palavra o Sr. **Miguel Sousa**, acerca do Ponto 5- Outras Diligências – Passeio a Fátima, que o mesmo não deixa de ser um comício do CDS e que dá os parabéns pelo convite à bancada do PSD. -----

Tomou a palavra o Sr. **Rui Martins**, esclarecendo que está há 16 anos nesta assembleia e só nos últimos anos foi convidado e com muito agrado. -----

Tomou a palavra o Sr. **Avelino Miranda** no Ponto Aquisições – espelhos convexos – se é do intuito da Junta de Freguesia fazer a aquisição dos espelhos ou apenas a vai substituir os estragados? -----

Tomou a palavra o Sr. **Presidente da Junta**, esclarecendo que a Junta de Freguesia tem a responsabilidade da compra e aplicação dos espelhos, a Proteção Civil é responsável pelos sinais e vai aplicar também os espelhos. -----

Não havendo mais questões por parte dos senhores membros da assembleia, passou-se de seguida ao **Ponto D) Período de intervenção do Público**. Tomaram a palavra o pela seguinte ordem: -----

Tomou a palavra o Sr. **António Augusto**, questionando sobre as obras do CAPA se estão completas ou não. Acerca da rua onde mora, quando está prevista a limpeza, pois as árvores estão a cair para a estrada. Alerta que no CAPA temos um campo inativo, que pode ser utilizado para os incêndios, que temos bastante água para que os helicópteros possam abastecer. -----



ATAS

Tomou a palavra o Sr. **Presidente da Junta**, esclarecendo que do CAPA alguém disse que iam fazer obras nos balneários, por isso não alcatroaram tudo. Em relação à Rua do Pereiro sei que estão por limpar, mas não conseguem chegar a todos ao mesmo tempo, referindo que começaram em maio a limpar as ruas das procissões, depois as festas e ainda não terminaram Paus e falta Beduído. -----

Tomou de seguida a palavra o **Sr. Hernâni**, referindo que veio à assembleia a convite do Sr. Presidente da Junta, para conversar sobre uma publicação sua no Facebook e que quer fazer uma declaração de intenção. Refere ainda que a sua publicação tinha como propósito refletir sobre a junta de freguesia e o seu presidente no cumprimento às suas competências nos incêndios, questionou e questiona se a junta informou a população e fez alertas, sim é verdade que não foram feitas quaisquer divulgações de informação e de alerta. Podemos comparar com outras juntas de freguesia. Fui ameaçado à minha integridade física, felizmente vivemos num país em que podemos emitir opiniões. Ninguém é isento de críticas, mas saliento que devido às nova tecnologia existe meios para divulgarmos mais informação à população, a junta não deve apenas só divulgar fotos do passeio a Fátima. Quer ainda agradecer aos bombeiros e força de segurança e a todos os que ajudaram no combate aos incêndios em que o Sr. ^o presidente da junta não se pronunciou. -----

Tomou a palavra o **Sr. Carlos Miguel Abreu**, acerca das bocas de incêndio, referindo que não se sente seguro e sugere que sejam retiradas as bocas de incêndio. -----

Tomou a palavra a **Sr.ª Ana Paula Aidos**, referindo que não tem informação sobre a escola de Fontes, qual a utilização que vai ser dada, dizendo para que foram gastos tantos euros. que não têm planificação, nem programa, a menos que seja lá feito algo muito secreto. Revela que está muito preocupada, pois temos um grande défice democrata, pois temos um presidente que diz "eu comprei", "eu mandei", pedindo desculpa ao Sr. Presidente que é o executivo que decide não ele, pois foi eleito em democracia. -----

Nada mais havendo a tratar, o **Sr. Presidente da Mesa** deu por encerrada a Assembleia de Freguesia pelas vinte e duas horas e trinta e um minutos. -----

Esta ata será enviada por *e-mail*, e depois de aprovada, será assinada pelos presentes, na próxima Assembleia de Freguesia ordinária. -----

António Manuel Ferreira Frutuoso - _____

Sara Daniela Dias Silva - _____

Olga Margarete Alves de Sousa - _____